

nombre de Gascón, Vascón ó Basco es á nuestro entender un nombre muy viejo sinónimo de Ligur, que se prestaba á convertirse en el de una patria especial.

Tampoco debe tratarse de que los Focios que debieron explotar mucho el Océano han frecuentado además el camino más corto que atraviesa el continente Galo, hasta la costa de Gascuña, porque en los Pirineos resuenan aún nombres griegos de un extremo á otro y que antiguamente existían establecimientos griegos en la costa Norte de España y ésta es una razón para que el galo-griego haya estado más repartido en estos parajes, que en las comarcas alpinas por ejemplo. Con seguridad que Marsella compuso un papel tan importante por lo menos como los fenicios, en las playas del Atlántico y de los mares del Norte, y tampoco debe asombrarnos por esto mismo el que la ciencia de la Geografía haya nacido en Marsella.

APUNTES NECRÓLOGICOS

D. CANUTO PRADERA

Otra nueva víctima perteneciente á la honrada clase médica, tenemos que consignar hoy.

La brevísima enfermedad que padecía D. Canuto Pradera tuvo el día 12 del corriente funesto desenlace, falleciendo después de haber recibido con edificante fervor los Santos Sacramentos.

Natural de la villa de Vergara, venía ejerciendo la medicina desde hace treinta años; primero en el inmediato pueblo de Alza, de donde se trasladó cuando en esta región ardía la última guerra civil, á la República del Uruguay, ejerciendo durante dos años y adquiriendo una sólida reputación; pero sin duda influido por la nostalgia de todo buen bascongado que desea volver á contemplar las verdes campiñas y montañas que constituyen los hermosos panoramas de esta provincia, regresó á su patria estableciéndose en Vergara, después en Escoriaza, y por último en San Sebastián, donde ingresó como médico en la Sociedad nominada «Unión de Artesanos para enfermos.»

Grandes servicios prestó el señor Pradera á la expresada Sociedad; pero hombre de ciencia, ávido de seguir los progresos de la misma en aquellos centros donde la cultura intelectual está más adelantada, presentó la dimisión, trasladándose á París para perfeccionarse en la especialiad de partos, rama de la ciencia á la cual tenía predilección, regresando de nuevo á esta capital y adquiriendo una escogida clientela que le estimaba por su ilustración y condiciones personales.

Su trato cariñoso para el enfermo, unido á su extensa práctica y dominio en la especialidad que con tanto acierto cultivaba, hacían fuera uno de los médicos predilectos para las consultas, en las que su opinión era escuchada como fruto de su saber y del hombre que ha consagrado su vida á la ciencia.

En la actualidad desempeñaba con beneplácito de la Corporación y vecindario que le eligiera, el cargo de teniente alcalde de nuestro Ayuntamiento.

Lamentamos la muerte del querido amigo; su nombre grabado queda en la memoria de sus compañeros y numerosa clientela, y su desconsolada viuda y familia reciban el testimonio de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

FRANCISCO P. CUADRADO.

El mismo día 12 correspondió celebrar sesión al Excmo. Ayuntamiento y fué abierta bajo la presidencia del alcalde señor conde de Torre Muzquiz, quien dió conocimiento á la Corporación del fallecimiento del señor Pradera, á cuya memoria dedicó muy sentidas y elocuentes frases, proponiendo se levantara la sesión en señal de duelo; que á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria á la estación del ferrocarril, para su traslado á Vergara, acudiera el Ayuntamiento en Corporación; que asistiera la banda municipal; que los celadores municipales llevaran el ataúd en hombros y se pasara sentida comunicación de pésame á su infortunada viuda.

Todos los señores concejales, puestos de pie, aprobaron lo propuesto por la presidencia y el expresado acto de la conducción resultó solemnísimos.

El finado era sobrino del eximio bascófilo D. José Francisco de Aizkibel.